



**BOLETÍN DE PRENSA**

Ciudad de México, lunes 22 de mayo de 2023

No. 241/2023

## Con medicamentos de vanguardia atiende IMSS cerca del 50 por ciento de los pacientes con hemofilia

- **Este padecimiento es hereditario y hasta el momento incurable que pone a la persona en riesgo de presentar eventos hemorrágicos.**

El Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) brinda tratamientos de vanguardia en promedio a 2 mil 800 personas con hemofilia en unidades médicas de Segundo y Tercer Nivel de Atención, lo que representa cerca del 50 por ciento de la población con esta condición de salud.

La jefa de Área Médica, Abigail Valenzuela Flores, explicó que en el IMSS se cuenta con concentrados de factor de la coagulación para proporcionar los tratamientos en personas con hemofilia, tanto derivados del plasma con triple inactivación vital como recombinantes, agentes puente y anticuerpos monoclonales para control de las hemorragias y para la profilaxis en personas con inhibidor de alta respuesta.

Explicó que, con las terapias de remplazo y no-reemplazo, se ha logrado reducir la frecuencia de las hemorragias y con ello, las complicaciones articulares que pueden presentar las personas con hemofilia grave.

La Coordinadora del Programa de Hemofilia en el IMSS dijo que adicional a estos tratamientos, se elaboran diferentes instrumentos técnico-médicos como las guías de práctica clínica y el protocolo de atención integral, que contribuyen a la toma de decisiones clínico-terapéuticas.

Expuso que la hemofilia es una enfermedad hemorrágica hereditaria, que hasta el momento es incurable, lo que pone al paciente en riesgo de sangrados inusuales debido a la carencia de algunos factores de coagulación como Factor VIII y Factor IX.

“Este padecimiento se manifiesta por hemorragias de aparición espontánea, debido a esto, provoca dolor de intensidad variable e inflamación que cuando no se trata puede ocasionar daño permanente en los tejidos”, apuntó.

La doctora Valenzuela Flores indicó que en el 70 por ciento de los casos la hemofilia es heredada y en el 30 por ciento restante es consecuencia de una mutación, “esta enfermedad esta ligada al cromosoma X.





GOBIERNO DE  
**MÉXICO**



UNIDAD DE COMUNICACIÓN SOCIAL

Recomendó las personas que viven con hemofilia acudir a sus consultas programadas, la importancia del lavado de manos para la aplicación correcta de concentrados de factores de la coagulación; seguir las indicaciones para la aplicación de su tratamiento de profilaxis, llevar un adecuado registro de las hemorragias, mantener una adecuada higiene dental para prevenir la enfermedad periodontal, que predispone a hemorragias de la mucosa oral; además de recibir consejería acerca de la enfermedad y de su atención

---o0o---

**LINK DE FOTOS**

<https://acortar.link/6lk5w7>